



28. FORUM
MEDIZIN & UMWELT

Läääääärrrrrrrm
Die AefU-Tagung
zum unterschätzten Risiko
19. Mai 2022 – Landhaus Solothurn

Fluglärm macht krank – wir müssen die Menschen rund um Flugplätze besser schützen

Priska Seiler Graf, Co-Präsidentin KLUG und Nationalrätin (SP)

Im September 2016 wurde die Koalition Luftverkehr, Umwelt und Gesundheit (KLUG/CESAR/COTAS) in Bern gegründet. Das sind die Ziele der Koalition:

- Reduktion der durch den Luftverkehr verursachten Emissionen von Treibhausgasen, Luftschadstoffen und Lärm
- Reduktion der indirekten Emissionen wie zB. Zunahme des Strassenverkehrs
- Bekämpfung aller negativen Auswirkungen auf Gesundheit, Umwelt, Wirtschaft und Raumplanung

Fluglärm krank macht, das ist wissenschaftlich längst bewiesen. Die neusten Studien kommen zudem zum Schluss, dass bereits ein Lärmpegel unterhalb der aktuellen Lärmgrenzwerte die Gesundheit der Bevölkerung schädigt und dass diese Werte auch in der Umgebung von Flughäfen und Flugplätzen regelmäßig überschritten werden. Es besteht also dringender Handlungsbedarf. KLUG stellt daher folgende Forderungen:

- Die Empfehlungen der Eidgenössischen Kommission für Lärmbekämpfung (EKLB) müssen vollumfänglich berücksichtigt werden
- Zusätzlich zu diesen Empfehlungen sollten weitere Massnahmen ergriffen werden
 - Nachtruhe von mindestens 8 Stunden für alle Flughäfen und konzessionierte Flugplätze in der Schweiz
 - Lärmabhängige Start- und Landegebühren, die den Einsatz leiserer Flugzeuge fördern
 - Hohe Zuschläge für verspätete Flüge mit abschreckender Wirkung
 - Forschung und Innovationen fördern, die die Lärmbelästigung durch den Luftverkehr verringern.

Was gut für die Gesundheit ist (nämlich weniger Flugbewegungen), ist auch gut fürs Klima!

Priska Seiler Graf wohnt in Kloten beschäftigt sich seit über 20 Jahren mit den negativen Folgen des Flugverkehrs. Flughafenpolitik war für die ausgebildete Sekundarlehrerin stets ein wichtiges Thema, sowohl als ehemalige Stadträtin von Kloten als auch als Kantonsrätin. Seit 2015 ist Priska Seiler Graf für die SP im Nationalrat und präsidiert zusammen mit der grünen Genfer Ständerätin Lisa Mazzone den Verein KLUG/CESAR/COTAS. Sie ist verheiratet und hat drei Kinder.